
７月
がつ

 

筑前
ちくぜん

町
まち

民生
みんせい

・児童
じ ど う

委員
い い ん

・人権
じんけん

擁護
よ う ご

委員
い い ん

研修会
けんしゅうかい

 

佐賀
さ が

教組
きょうそ

障害児
しょうがいじ

学校部
がっこうぶが

学習会
くしゅうかい

（金立特別支援校
きんりゅうとくべつしえんこう

） 

障害者政治参加
しょうがいしゃせいじさんか

ネット藤沢
ふじさわ

・茅ヶ崎
ち が さ き

大会
たいかい

 

大牟田
お お む た

・荒尾
あ ら お

清掃
せいそう

議会
ぎ か い

視察
し さ つ

（久留米
く る め

、別府
べ っ ぷ

） 

映画
え い が

｢知事
ち じ

抹殺
まっさつ

｣
」

の真実
しんじつ

（文化
ぶ ん か

会館
かいかん

） 

たんぽぽ夏
なつ

まつり 

大牟田商工協会
おおむたしょうこうきょうかい

カラオケ大会
たいかい

（ニューガイア） 

日田市
ひ た し

人権
じんけん

セミナー講師
こ う し

（小野
お の

公民館
こうみんかん

） 

朝倉市
あさくらし

人権
じんけん

セミナー講師
こ う し

（ピーポート甘木
あ ま ぎ

） 

おおむた大蛇
だいじゃ

山
やま

まつり 
 

８月
がつ

 

議会
ぎ か い

報告会
ほうこくかい

（市内
し な い

９カ所
  かしょ

） 

全 九 州
ぜんきゅうしゅう

ろう社会人
しゃかいじん

野球
やきゅう

大会
たいかい

（延命
えんめい

球 場
きゅうじょう

） 

自治労福岡障
じちろうふくおかしょう

労連
ろうれん

学習会
がくしゅうかい

（天神
てんじん

・自治労
じ ち ろ う

会館
かいかん

） 

緊急学習会「
きんきゅうがくしゅうかい

タネはどうなる？」（恵愛園
けいあいえん

ホール） 

認定
にんてい

農業者
のうぎょうしゃ

との意見
い け ん

交換会
こうかんかい

（市
し

役所
やくしょ

北別館
きたべっかん

） 

よらんかんビアガーデン 
 

９月
がつ

 

総合
そうごう

防災
ぼうさい

訓練
くんれん

（三池
み い け

小学校
しょうがっこう

） 

健
けん

康
こう

づくり市民
し み ん

大会
たいかい

（文化
ぶ ん か

会館
かいかん

） 

９月
がつ

議会
ぎ か い

／決算
けっさん

特別
とくべつ

委員会
いいんかい

 

 

 

１０月
がつ

 

あじさい園
えん

視察
し さ つ

・地方自治研究全国集会
ちほうじちけんきゅうぜんこくしゅうかい

（高知
こ う ち

） 

障害者
しょうがいしゃ

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

視察
し さ つ

（福岡市
ふくおかし

） 

肢体
し た い

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

協会
きょうかい

研修
けんしゅう

視察
し さ つ

（朝倉市
あさくらし

杷木町
は き ま ち

） 

朝倉市雇用促進協議会
あさくらしこようそくしんきょうぎかい

（ピーポート甘木
あ ま ぎ

） 
 

１１月
がつ

 

サンアビまつり 

熊本
くまもと

地震
じ し ん

講演会
こうえんかい

（恵
けい

愛園
あいえん

ホール） 

全国市議会議長会研究
ぜんこくしぎかいぎちょうかいけんきゅう

フォーラム in宇都宮
うつのみや

 

市議会広報部会行政視察
しぎかいこうほうぶかいぎょうせいしさつ

（滋賀県
し が け ん

甲賀市
こ う が し

） 
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ふるしょう和秀後援会ニュース・２０１８年秋号【第２部：活動報告編】 

【 後援会入会の
こうえんかいにゅうかい 

ご あ ん な い 】 

本会
ほんかい

は古庄和
ふるしょうかず

秀
ひで

の活動
かつどう

を支援
し え ん

し、誰
だれ

もが安心
あんしん

して暮
く

らせる大牟田市
お お む た し

になるように取
と

り組
く

ん

でいます。ご賛同
さんどう

頂く
いただ 

方
かた

は入会
 にゅうかい

下
くだ

さい 

年
ねん

会費
か い ひ

 １０００円
えん

 

連絡先
れんらくさき

：０９０－２５１７－４００５ 

ＦＡＸ：０９４４－８５－００２８ 

メール：furusho_net@hotmail.com 

入会頂か
にゅうかいいただ

なくてもニュースはお届
とど

けします。 

 

 

７月
がつ

１９日
にち

(木
もく

）久留米市
く る め し

、２０日
は つ か

(金
きん

)別府市
べ っ ぷ し

 

久留米市宮ノ陣
く る め し み や の じ ん

クリーンセンター、別府市
べ っ ぷ し

、

日出町
ひ じ ま ち

、杵築市
き つ き し

の一部
い ち ぶ

事務
じ む

組合
くみあい

の藤ヶ谷
ふ じ が や

クリ

ーンセンターを視察
し さ つ

しました。 

 両方
りょうほう

とも大牟田
お お む た

荒尾
あ ら お

と同規模
ど う き ぼ

、スト

ーカー方式
ほうしき

でした。 

 飛
ひ

灰
ばい

処理
し ょ り

が課題
か だ い

と

のことでした。 

 また、宮ノ陣
みやのじん

には先日
せんじつ

の
 し

集中
ゅうちゅ

豪雨
うごうう

で浸水
しんすい

し

たものが仮
かり

置
お

きされ、これから分別
ふんべつ

されると

のことでした。被災
ひ さ い

から２週間後
しゅうかんご

に視察
し さ つ

を受
う

け入
い

れて頂
いた

き
だ 

感
かん

謝
しゃ

しています。 

 今回
こんかい

も八女市
や め し

にある

リフトバスのウェルバ

スさんにお世話
せ わ

にな

り、とても楽
らく

でした。 

 

 

 ７月
がつ

２６日
にち

は午
ご

前
ぜん

中
ちゅ

は
う 

日
ひ

田
た

市
し

小
お

野
の

公
こう

民
みん

館
かん

、夜
よる

はピーポート

甘木
あ ま ぎ

で人権
じんけん

について

講演
こうえん

しました。 

 講演
こうえん

の間
あい

に
だ 

、小野
お の

地区
ち く

の被災
ひさいじ

状況
ょうきょ

を
う 

視察
し さ つ

。

写真
しゃしん

のように山
やま

の一部
い ち ぶ

が崩
くず

れ落
お

ちた現場
げ ん ば

を見
み

ると、最近
さいきん

の自然
し ぜ ん

災害
さいがい

の甚大
じんだい

さを改め
あらた 

て痛感
つうかん

するとともに、命
いのち

を守る
まも  

減災
げんさい

の
 じ

重要性
ゅうようせい

を痛感
つうかん

 

 

しました。昨年
さくねん

２月
 が つ

に講演
こうえん

した「杷木
は き

人権
じんけん

啓
けい

発
はつ

センター」を訪
たず

ね、久留米
く る め

大学
だいがく

のＩ
あい

先輩
せんぱい

と面
めん

会
かい

。この付近
ふ き ん

は土地改良事業
とちかいりょうじぎょう

で１メートルほ

どかさ上
あ

げしていたため、被害
ひ が い

はなかったそ

うですが、その周辺は
しゅうへん 

１階
かい

部分
ぶ ぶ ん

が浸水
しんすい

し、空家
あ き や

になっているところが多
おお

くありました。 

 その後
ご

、７月
ひちがつ

５日
い つ か

、九州北部豪雨
きゅうしゅうほくぶごうう

の当日
とうじつ

の午
ごぜ

前
んち

中
ゅう

に高齢者
こうれいしゃ

等
とう

を対象と
たいしょう 

した寿大学で講演
 ことぶきだいがく こうえん

し

た朝倉市
あさくらし

杷木町
は き ま ち

の「らくゆうかん」を訪
たず

ねま

した。担当
たんとう

のＦ
えふ

先生
せんせい

をお尋
たず

ねしたところ、ご

自宅
じ た く

が被災
ひ さ い

され、また、私
わた

の
し 

講演後
こうえんご

、少雨
しょうう

の

うちに一時
い ち じ

帰宅
き た く

された３名
  めい

の方
かた

がお亡
な

くなり 

になったそうです。

被害
ひ が い

の大
おお

きさを痛
つう

感
かん

しました。 

 その後
ご

、杷木町
は き ま ち

黒
くろ

松
まつ

から東峰村
とうほうむら

、小石
こ い し

 

原
わら

を視察
し さ つ

。夜
よる

は甘木
あ ま ぎ

で講演
こうえん

し、帰宅
き た く

しました。 

 

 

●大牟田市
お お む た し

では２１名
めい

（１６名
めい

うち５名
めい

は重
じゅ

度
うど

のためダブルカウント）の身体障害の
しんたいしょうがい 

み

を雇用
こ よ う

。全員
ぜんいん

身障
しんしょう

手帳
てちょう

を確認済
かくにんすみ

。 

●国
くに

への対応
たいおう

は障害者
しょうがいし

政治
ゃせいじ

ネット事務局
じむきょく

とし

て、声
せい

明文
めいぶん

などを作成
さくせい

し、国会
こっかい

の野党
や と う

ヒア

リングなどにはさいたま市議
し ぎ

の傳
でん

田
ただ

代表
いひょう

に

参加
さ ん か

して頂き
いただ 

、常
つね

に連携
れんけい

しています。 

ヘルパーステーション虐待防止研修講師
ぎゃくたいぼうしけんしゅうこうし

 

櫟
いち

野
の

祭
さい

（有明
ありあけ

ホーム） 

熊本市母
くまもとしはは

と女
じょ

教師
きょうし

の会
かい

講師
こ う し

（熊本県
くまもとけん

教育
きょういく

会館
かいかん

） 

村上
むらかみ

ひろし熊本市
くまもとし

議会
ぎ か い

議員
ぎ い ん

後援会
こうえんかい

集会
しゅうかい

（予定
よ て い

） 
 

１２月
がつ

 

西原村
にしはらむら

たんぽぽハウス講演会
こうえんかい

（恵
けい

愛園
あいえん

ホール） 

１２月
がつ

議会
ぎ か い

（一般
いっぱん

質問
しつもん

予定
よ て い

） 

クリスマス祝会
しゅくかい

（大牟田
お お む た

恵
けい

愛
あい

園
えん

） 

サンアビ餅
もち

つき大
たい

会
かい

 

築
ちく

町
まち

クリスマスコンサート 

よらんかん餅
もち

つき大
たい

会
かい

 

少人数で
しょうにんずう 

もミニ集会を
しゅうかい 

開
ひら

きます 

お気
き

軽
がる

にご連
れん

絡
らく

ください 
 

お困
こま

りごとなどお気軽
き が る

にご相
そう

談
だん

ください 

市政
し せ い

に対
たい

するご意
い

見
けん

、ご質
しつ

問
もん

、ご相
そう

談
だん

などお気
き

軽
がる

にご連絡
れんらく

ください。 

 すべてが解決
かいけつ

するわけではありませんが、
 ぎ

行
ょう

政
せい

や相談
そうだん

機関
き か ん

と連携
れんけい

しながら対応
たいおう

していきます。 
 

障害者
しょうがいしゃ

、高齢者
こうれいしゃ

を中心
ちゅうしん

とした防災
ぼうさい

講演会
こうえんかい

 

～熊本
くまもと

地震
じ し ん

とたんぽぽハウスと西原村
にしはらむら

～ 

ひにち ２０１８年
ねん

１２月
   がつ

１日
ついたち

（土
ど

） 

じかん １３:３０～１６：００（受付
うけつけ

１３時
じ

） 

ばしょ 大牟田
お お む た

恵
けい

愛
あい

園
えん

 地域
ちいきこ

交流
うりゅう

スペース 

こうし たんぽぽハウス 廣瀬
ひ ろ せ

 るみ子さん 

入 場
にゅうじょう

無料
むりょう

、手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

あり 事業所
じぎょうしょ

の物販
ぶっぱん

もあり 
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(2)藤沢市立大庭小学校
ふじさわしりつおおばしょうがっこう

におけるインクルーシ

ブ教育
きょういく

の視察
し さ つ

 

 小学校入学に際し
しょうがっこうにゅうがく さい

、基本的
きほんてき

には地域
ち い き

の学校
がっこう

に

入学決定し
にゅうがくけってい 

、希望
き ぼ う

により特別
とくべつ

支援
し え ん

学級
がっきゅう

、学校
がっこう

を

選択
せんたく

する方式
ほうしき

を以前
い ぜ ん

からとられていました。 

 地域
ち い き

での多様性
たようせい

、共
とも

に生きる
い   

共生
きょうせ

を
い 

大前提
だいぜんてい

に

医療的
いりょうてき

ケアを必要
ひつよう

とする子
こ

どもも支援
し え ん

してい

く体制
たいせい

、関係者
かんけいしゃ

の意識
いしきき

共有
ょうゆう

にも当然
とうぜん

ながら力が

入
い

れられていました。 

 写真
しゃしん

のように、全校
ぜんこう

にエレベータが設置
せ っ ち

さ

れていました。給食配
きゅうしょくはい

膳
ぜん

との兼用
けんよう

とのことで 

したが、十分に活用
じゅうぶん かつよう

できる新
あら

たな発想
はっそう

であると

思
おも

いました。 

 冒頭、校長先生
ぼうとう こうちょうせんせい

からのご挨拶
あいさつ

のあと、教育委
きょういくい

員会
いんかい

からの藤沢市
ふじさわし

の支援
しえんき

教育
ょういく

の説明
せつめい

を受
う

けま

した。特徴と
とくちょう 

して、障害の
しょうがい 

あるなしに関
かか

わらず、 

 

【７月
がつ

１３日
にち

毎日
まいにち

新聞
しんぶん

社会面
しゃかいめん

】 

期
き

 日
じつ

 2018年
ねん

7月
がつ

12日
にち

（木
もく

）～14日
にち

（土
ど

） 

場
ば

 所
しょ

 全国
ぜんこく

都道府県
と ど う ふ け ん

議会
ぎ か い

議長会
ぎちょうかい

、全国
ぜんこく

市
し

議
ぎ

会
かい

議長会
ぎちょうかい

、全国
ぜんこく

町村
ちょうそん

議会
ぎ か い

議長会
ぎちょうかい

、藤
ふじ

沢
さわ

市立
し り つ

大庭
お お ば

小学校
しょうがっこう

、茅ケ崎市
ち が さ き し

議会
ぎ か い

 

参加者
さんかしゃ

 ３０名
めい

（介助者
かいじょしゃ

、
 け

研究者
んきゅうしゃ

含む
ふく  

） 

(1)障害当事者議員
しょうがいとうじしゃぎいん

に対
たい

する合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

のモデ

ル案
あん

の提言
ていげん

行動
こうどう

（事務局
じむきょく

のみ） 

 １２日
にち

は事務局
じむきょく

７名
 め い

で、全国
ぜんこく

都道府県
と ど う ふ け ん

議会
ぎ か い

議
ぎち

長
ょう

会
かい

、全国
ぜんこく

市
し

議会
ぎ か い

議長会
ぎちょうかい

、全国町村議会議長会
ぜんこくちょうそんぎかいぎちょうかい

に障害当事者議員
しょうがいとうじしゃぎいん

が障害の
しょうがい 

ない議員
ぎ い ん

と同
おな

じよ

うな活動
かつどう

をできる環境
かんきょ

を
う 

整備
せ い び

して頂く
いただ 

ための

提言書
ていげんしょ

を提出
ていしゅ

に
つ 

行
い

きました。３団体
だんたい

とも丁寧
ていねい

に 

誠意
せ い い

をもって対応
たいおう

頂き
いただ 

、内容
ないよう

については前向
ま え む

き

に対応
たいおう

していくべきものであるが、各自治体
か く じ ち た い

の

財政力、
ざいせいりょく 

予算編成状況に
よさんへんせいじょうきょう 

おおいに関係
かんけい

すると

の見解
けんかい

でした。各
かく

地
ち

の取
と

り組
く

みが進
すす

むことを期
き

待
たい

します。毎日
まいにち

新聞
しんぶん

さんに同行
どうこう

取材
しゅざい

頂き
いただ 

、翌日
よくじつ

の記事
き じ

になりました。 

 

 

(4)総会
そうかい

、政策的
せいさくてき

意見
い け ん

交換会
こうかんかい

 

■総会
そうかい

 

１．報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

①１月
  がつ

の全国
ぜんこく

大会
たいかい

における通院
つういん

等
とう

介助
かいじょ

の改善点
かいぜんてん

 

②会計
かいけい

報告
ほうこく

 残高
ざんだか

は 307,218円
えん

 

③名古屋
な ご や じ

城
ょう

天守閣
てんしゅかく

木造
もくぞう

復元
ふくげん

エレベーター不設置
ふ せ っ ち

に対
たい

する抗議
こ う ぎ

への賛同
さんどう

 

④藤林さ
ふじばやし 

んより、久留米市
く る め し

の豪雨
ご う う

災害
さいがい

の報告
ほうこく

。北
きた

野町
の ま ち

などの周辺
しゅうへ

農村部
んのうそんぶ

が浸水
しんすい

。中心部
ちゅうしんぶ

でも下水
げ す い

が一部
い ち ぶ

使
つか

えなくなったため、藤林宅も
ふじばやしたく 

災害用
さいがいよう

ト

イレを使用
し よ う

した。しかし、下水
げ す い

の利用
り よ う

制限
せいげん

があ

ったこと自体
じ た い

知
し

らなく使
つか

い続
つづ

けた市
し

民
みん

もいた。

災害
さいがい

時
じ

の連絡
れんらく

体制
たいせい

に課題
か だ い

があり、対応
たいおう

が必要
ひつよう

。 

２．協議
きょうぎ

事項
じ こ う

 

①来年
らいねん

の統一
とういつ

自治体
じ ち た い

選挙
せんきょ

に向
む

けての連携
れんけい

 

共通
きょうつ

の
う 

メッセージを送
おく

る。近隣
きんりん

で
 き

協力
ょうりょ

で
く 

きる会
かい

員
いん

同士
ど う し

で
 き

協力
ょうりょ

す
く 

る 

②次期
じ き

大会
たいかい

は来
らい

夏
か

に予定
よ て い

。 

③その他
た

、ホームページの立
た

ち上
あ

げ、メーリング

リストの再構築
さいこうちく

、統一選後
とういつせんご

の事務局
じむきょく

体制
たいせい

の再
さい

構
こう

築
ちく

について提案
ていあん

があり、了 承
りょうしょう

されました。 

■政策的
せいさくてき

意見
い け ん

交換会
こうかんかい

 

 各会員
かくかいいん

より、熊本市
くまもとし

の熊本城周辺の
 くまもとじょうしゅうへん 

再開発
さいかいはつ

の課
か

題
だい

、藤沢市
ふじさわし

、茅ケ崎市
ち が さ き し

、海老名市
え び な し

などの障害児
しょうがいじ

保
ほ

育
いく

、
 き

教育
ょういく

の
 げ

現状
んじょう

とそれに至る
いた  

土壌
どじょう

、新潟
にいがた

市長選
しちょうせん

に

向けた
む   

対応
たいおう

、次期
じ き

統一
とういつ

自治体
じ ち た い

選挙
せんきょ

への立候補
りっこうほひ

表明
ょうめい

等
など

、多岐
た き

にわたる意見
い け ん

交換
こうかん

をしました。 

 また、新規
し ん き

に、越谷市
こしがやし

議会
ぎ か い

議員
ぎ い ん

の山田
や ま だ

裕子
ゆ う こ

さん、

一般
いっぱん

会員
かいいん

の石橋
いしばし

恵子
け い こ

さんが入会
にゅうかい

されました。 

課題
か だ い

を抱
かか

える子
こ

どもたちを

支援
し え ん

していくシステムであ

り、その一部
い ち ぶ

が特別
とくべつ

支援
しえんき

教
ょう

育
いく

を含
ふく

めた障害児
しょうがいじ

教育
きょういく

だ

との説明
せつめい

を受
う

けました。 

 平成
へいせい

２５年
ねん

の学校教育法施行令
がっこうきょういくほうしこうれい

の改正
かいせい

趣旨
し ゅ し

か

らすると地元
じ も と

の学校
がっこう

への
 に

入学
ゅうがく

が基本
き ほ ん

ですが、大
おお

牟
む

田
た

市
し

の教育環境の改善
 きょういくかんきょう かいぜん

に向け
む  

、参考
さんこう

とします。 

(3)茅ケ崎市
ち が さ き し

議会
ぎ か い

視察
し さ つ

（
 や

柳島
なぎしま

スポーツ公
こう

園
えん

の概
がい

要
よう

、新庁舎
しんちょうしゃ

建設
けんせつ

の概要
がいよう

）【議場
ぎじょう

で記念
き ね ん

撮影
さつえい

】 

 午後
ご ご

は会員
かいいん

の豊嶋
とよしま

太一
た い ち

議員
ぎ い ん

がいらっしゃる茅
ち

ヶ
が

崎
さき

市
し

役
やく

所
しょ

で新庁舎、柳島
 しんちょうしゃ やなぎしま

スポーツ公園
こうえん

の概要
がいよう

について視察
し さ つ

。この公園
こうえん

の設計
せっけい

、施工
せ こ う

、維持
い じ

管
かん

理
り

までＰＦＩ
ピーエフアイ

方式
ほうしき

をとり、且つ
か  

、地元
じ も と

のスポーツ

関係
かんけい

ＮＰＯ
エヌピーオー

が参画
さんかく

したＳＰＣ
エスピーシー

（特定
とくてい

目的
もくてき

会社
がいしゃ

）

が受託
じゅたく

されていました。防災
ぼうさい

拠点
きょてん

機能
き の う

も持
も

ち、

観覧席
かんらんせき

やシャワールームなどまでユニバーサル

デザインになっているとのことでした。豊嶋
とよしま

議
ぎ

員
いん

の存在
そんざい

、提言
ていげん

が生
い

かされている一面
いちめん

を垣間見
か い ま み

ることができました。また、公共交通機関
こうきょうこうつうきかん

が遠
とお

い

ため、イベント開催
かいさい

時
じ

には駅
えき

からシャトルバス

を出
だ

し、パークアンドライドで対応
たいおう

しているこ

となど、貴重
きちょう

な意見
い け ん

交換
こうかん

ができました。その後
ご

、

新庁舎建設に
しんちょうしゃけんせつ 

ついて説明
せつめい

を受け
う  

、議場
ぎじょう

を見学
けんがく

し、

記念
き ね ん

撮影
さつえい

。豊嶋
とよしま

議員
ぎ い ん

の議席
ぎ せ き

の後部
こ う ぶ

に段差
だ ん さ

がある

ことや多目的
たもくてき

トイレが傍聴席側に
ぼうちょうせきがわ 

しかないなど

不十分
ふじゅうぶん

な点
てん

もある現状
げんじょう

も視察
し さ つ

しました。 

 １階
かい

の市民
し み ん

窓口
まどぐち

と就労
しゅうろう

継続
けいぞく

支援
し え ん

Ｂ型
ビーがた

事業所
じぎょうしょ

のカフェを見学
けんがく

し、夕食
ゆうしょく

会場
かいじょう

に向
む

かいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大会
たいかい

報告
ほうこく

を要約
ようやく

したものです。詳
くわ

し

い報告
ほうこく

が必要
ひつよう

な方
かた

は古庄
ふるしょう

まで連絡
れんらく

く

ださい。 

 この大
たい

会
かい

へは介
かい

助
じょ

者
しゃ

の旅
りょ

費
ひ

含
ふく

め政
せい

務
む

活
かつ

動
どう

費
ひ

を使
つか

って

参加
さ ん か

しました。 

ちから 


